

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Reunis, — En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Corset, Arc. las, N.º 6. — En Madrid, S. G. A., Alameda de Princesa, 10.

**D. Antonio Kies Muñoz**

Los anuncios y comunicaciones, precios convencionales.

## El ferrocarril de Val de Zafán

### ALERTA!

Sabamos por conducto autorizado que la paralización del servicio de Alcañiz a La Puebla, de cuyo asunto ya hemos hablado en el número anterior, solo tiene por motivo la negativa de la Compañía de Tarragona a Barcelona y Francia, a cumplir lo solemnemente convenido respecto la entrega, de las dos locomotoras números 103 y 105, después de haber sido autorizada su marcha por la División. Así se ha manifestado a la División del Este y no pueda quedar duda, pues nos aseguran que hace ya algunos días se envió por la Compañía de Zaragoza al Mediterráneo el tanque-cisterna de hierro que exigió la División para asegurar el consumo de agua durante la marcha de los trenes.

La conducta del Directo contra la línea de Val de Zafán a San Carlos no nos sorprende, pues ya en fecha remota trató de amontonar obstáculos para impedir su construcción.

Sobre la paralización de los trenes, después de copiar la noticia que apareció en EL ECO DEL GUADALUPE, escribe nuestro estimado colega el *Diario de Avisos*, entre otras cosas, lo siguiente:

«Los perjuicios que ha de sufrir, por la paralización, el comercio y en general la comarca del Bajo Aragón, serán cuantiosos.

No tenemos a mano la legislación de ferrocarriles, para comentar el hecho.

Por hoy nos limitamos a darlo a conocer, lamentando y protestando a la vez de la poca atención que los poderes públicos dedican a las apremiantes y legítimas aspiraciones de aquella desgraciada comarca aragonesa y de la falta de cumplimiento de las leyes que han creado derechos dignos de todo respeto»

### ALERTA!

Nuestro colega zaragozano tiene razón sobradísima para protestar como nosotros hemos protestado otras veces, de la poca atención que los poderes públicos dedican a los legítimos intereses de nuestra desgraciada comarca, pero no es solo ese abandono lo más censurable en el importante asunto de nuestro ferrocarril, sino los graves rumores que han llegado a nuestros oídos para MATAR DE UNA VEZ LA LINEA DE SAN CARLOS.

Segun esos rumores, la Compañía de T. B. F., de acuerdo con M. Z. A. es quien ha influido para que no se votara la ley de concesión basada en la del ferrocarril de Calatayud a Sagunto. Todo el afán del Directo se reduce a que el ferrocarril de Val de Zafán muera en Alcañiz. Todo lo que

se ha dicho respecto de la previa caducidad son cuentos y excusas que han impedido la presentación de la Ley por parte de los diputados y senadores que debían presentarla, y esto es un secreto a voces que dicen a quien quiere oírlo, los individuos y altos empleados del Consejo de Administración de T. B. F. Lo grave es que el único individuo de la Comisión de Zaragoza al Mediterráneo que no quiere dimitir, representa un grupo que está de acuerdo secretamente con T. B. F.

Parece que el Sr. Maristany, Gaceta de T. B. F., arrimando el ascua a su sardina, afirma con toda seriedad que nuestro ferrocarril ATRAVIESA UN PAIS POBRE, y además de dar como cierto semejante disparate, recientemente ha hecho un proyecto de enlace en Samper, para matar de una vez, segun hemos dicho, la línea de Val de Zafán a San Carlos; y así como no se hallaron diputados y senadores para presentar el proyecto de Ley que asegura la terminación de nuestro ferrocarril, ahora se buscan los necesarios para hacer aprobar a la carrera la Ley que intenta presentar sin ruido T. B. F., por la que se declarará caducada la concesión de Val de Zafán a San Carlos y se establecerá un enlace en el kilómetro 9, junto al puente de Valprimera, PASANDO LA LINEA DE ALCAÑIZ A SER UNA VIA MUERTA. Entonces no se necesitarán aquellos informes que hicieron falta cuando se trató de hacer un acto de justicia al Bajo Aragón; en cuanto se reúnan las Cortes, veremos nos dice un amigo, como se mata la idea de la terminación de la línea hasta San Carlos.

Tales son las graves noticias que sobre la suerte de nuestro ferrocarril circulan; si son ciertas ó no lo son pronto lo hemos de ver, pero de todos modos damos la voz de alerta a nuestros representantes en Cortes, a todos los pueblos por los cuales ha de pasar la línea, a la prensa regional de Aragón, Tortosa, Valencia, y demás entidades que pueden influir en que no se cometa una injusticia contra nuestro desheredado país. Pronto hemos de ver quienes son los hombres sinceramente patriotas y los que aparentando defender los intereses regionales, le hunden en la miseria con el puñal de la traición.

El ferrocarril ha de llegar a San Carlos de la Rápita; tal es la ley de concesión y en su defensa permaneceremos firmes y constantes contra sus enemigos declarados ó encubiertos.

Y nada más decimos por hoy. (Del Eco del Guadalupe de Alcañiz.)

## El futuro Papa

El estado del Papa tiene alarmadas a las personas que le rodean, y dá

origen nuevamente a los cálculos más ó menos probables acerca del cardenal que le sucederá en la silla de San Pedro. Entre los que parece que son los candidatos que cuentan hoy por hoy con más probabilidades, figuran los cardenales Parocchi, Serafino Vannutelli y Di Pietro.

El primero es vicario de Su Santidad. Como erudición é inteligencia, ocupa uno de los primeros puestos en el Sagrado Colegio. Solo da un defecto se le acusa, de tener poco carácter y querer ser amigo de todos.

El cardenal Vannutelli es hombre de mucho tacto y habilidad, y se considera que sería un digno sucesor de León XIII, si no fuera aun algo joven y no tuviese demasiados parientes.

Del cardenal Di Pietro, puede decirse que es un santo. Dícese que podría ser un Papa de transición despolítico como es León XIII.

Respecto al cardenal Di Pietro, existe una predicción ó leyenda. Cuando no era más que seminarista, el obispo de Subiaco le encargó un día desempeñar una comisión cerca del obispo de Tivoli. Este no pudo recibirle en el acto, y Di Pietro aprovechó los instantes de espera para ir a orar a la Catedral. Al entrar en el templo arrojóse a sus pies un ermitaño, diciéndole: «Permitidme besar la sandalia del Papa». El joven seminarista quedó al punto atónito, y luego, creyendo estar en presencia de un loco, emprendió veloz carrera para librarse de él.

Cuando nombraron obispo a Di Pietro, no faltó, quien exclamase: «Es que va a realizarse la predicción!» Esta adquirió mayor arraigo al ser elegido cardenal aquel prelado y hoy, entre los católicos italianos, se considera a Di Pietro como al futuro Pontífice.

Aparte de estas candidaturas, se considera posible también que la futura elección, recaiga en alguno de los arzobispos italianos. Los principales son el arzobispo de Milán, cardenal Ferrari, el de Venecia, cardenal Sarto, el de Nápoles, cardenal Prisco, ó el de Palermo, cardenal Celestia, que es ya de edad muy avanzada.

Conviene recordar que cuantos cardenales han sido designados otras veces para suceder a León XIII, han muerto, como Schiaffino, Zigliara, Moraco la Valleta y San Felice.

## LO DEL DIA

(Madrid 22).

### Yankis y tagalos

Un telegrama de Manila, dice que en vista de las dificultades que se ofrecían a los norteamericanos para impedir que los tagalos entren en Manila, el general Merrit ha ajustado un arreglo con Aguinaldo.

### Las noticias oficiales de Manila.—Mas de la capitulación.—La repatriación de los españoles.

—En el ministerio de la Guerra, niegan que se haya recibido un telegrama del general Jáudenes, pero añaden que por ahora, y hasta conocer otros anteriormente expedidos por el capitán general interino del

Hay que conformarse con las noticias de origen particular que sobre la situación de Manila se reciben.

*El Imparcial* publica hoy un extenso telegrama de Washington, en el que se dice que el general Merrit participó a su Gobierno que para la rendición de Manila se formó una comisión compuesta de militares españoles y americanos, que fueron los encargados de pactar las condiciones de la entrega de la plaza, y de la defensa de los suburbios, amenazados por los tagalos.

Confirma el telegrama recibido por el colega, que las tropas españolas pactaron con todos los honores de la guerra.

Añade que se designó un lugar conveniente, en el que se depositaron las armas, volviéndose luego las tropas a sus respectivos cuarteles a esperar la conclusión del tratado de capitulación.

También dice que todas las fuerzas que comprende el tratado de capitulación disfrutaran de libertad, mientras su conducta no obligue a adoptar medidas contrarias.

En la actualidad se está haciendo balance, de cuanto poseen las tropas capituladas.

El despacho termina diciendo que los yankis dispondrán cuanto sea necesario para que se lleve a efecto la repatriación de las tropas españolas y sus familias.

### El Ministro de Marina francés

—Un telegrama de París, anuncia el propósito del ministro de Marina de Francia, de hacer una visita de Inspección a Cherburgo, Tolón y t e

dos los establecimientos y fábricas que se relacionan con la industria naval francesa.

El citado ministro, se ocupa en un extenso plan de reformas por considerarla indispensable.

La causa de estos trabajos, con tanta decisión emprendidos, acaba de exponerla en los siguientes términos:

«Los últimos sucesos de la guerra hispano americana deben servirnos de enseñanza.

Si España ha sucumbido, no es por falta de heroísmo, sino por falta de organización y de elementos.

Todas sus colonias han caído mediante un golpe de mano en poder de sus adversarios, y es necesario que, si Francia llega á verse un día amenazada, no sufra semejante desastre.»

**Un buen acuerdo**

—Anuncia hoy *El Imparcial* que, en vista de que el Estado atenderá á la asistencia de los soldados que regresan de Cuba, ha decidido distribuir el producto de su suscripción en lotes de 500 pesetas cada uno, entre los soldados inútiles, de manera que éstos puedan crearse medios de subsistencia.

**Una carta de Eulate**

—Asegúrase que la Diputación de Vizcaya, ha recibido una carta del señor Eulate, en la que dice este señor que, al considerarse perdido, hizo quemar la bandera del buque, regalo de aquella Corporación, para que no cayese en poder del enemigo.

**El castillo de Frossdorff**

rador de Austria, ha comprado á don Carlos el castillo de Frossdorff que hizo célebre el de Chambord.

**Lo que dice el general Jáudenes**

—Caracterizados ministeriales nos aseguran, que el general Jáudenes en su cablegrama, único de los cinco que remitió y que el Gobierno ha recibido, dá cuenta de todo lo ocurrido desde que se hizo cargo de Manila y añade que no ha recibido noticia alguna de la firma del Protocolo.

Añade que recibió varios giras y que los tagalos continúan hostiliando á los españoles.

Este telegrama está fechado el 20.

Dicen los ministeriales, á quienes debemos estos informes que el general Correa ha contestado al general Jáudenes que no ha recibido los despachos á que alude en su telegrama del 20 y le pide amplios detalles acerca la capitulación de Manila y otros particulares.

**Crónica General**

**Los más canallas**

La ignominiosa conducta de la mayoría de los puertorriqueños, ha venido á demostrar que, como el refrán dice, á todo hay quien gane.

Máximo Gómez y Calixto García gritando en Baire ¡viva Cuba libre! y acuchillando destacamentos españoles; el mismo infame y traidor Aguinaldo, invirtiendo en la guerra separatista el oro cándidamente entregado por un general inepto y por la ambición cega, no son tan infames ni tan despreciables, como esos hipócritas indígenas

borinqueños que, tras fingirnos amistad y cariño, después de recibir mercedes á título de leales, cuando la planta del grosero yanqui se asienta en la isla y creen que á mansalva pueden revelar su odio á España, se lanzan á realizar crímenes y desmanes contra los españoles á quienes horas antes fingían tanta adhesión.

Esta conducta innoble, este proceder de canallas, ha venido á oscurecer los timbres infamantes de Aguinaldo y de Calixto.

Lo que teníamos por lealtad de la generalidad de los puertorriqueños, era sencillamente cobardía; hoy, que cuentan con la impunidad, arrojan la hipócrita máscara y muestran su odio implacable. ¡Canallas!

**Un folleto**

Nuestro ilustre jefe, el Excmo. señor Marqués de Marianao, acaba de producir y coleccionar en un elegante y bien impreso folleto, la serie de artículos periodísticos, publicados en diversos periódicos, en los que se estudian con verdadero conocimiento de causa, y mucha madurez, las cuestiones hispano norte americanas.

Oportunamente se discutieron con mucha viveza las opiniones del señor Marqués, que desgraciadamente han sido sancionadas por la triste realidad de los hechos, más pronto de lo que era de esperar.

Muy mucho agradecemos al ilustre jefe del partido liberal de esta provincia, el envío del ejemplar con que nos honra.

**Candidato**

El *Correo de Tortosa* de ayer, dice que la comunión tradicionalista, presentará en éste Distrito, candidato propio en las próximas elecciones de Diputados Provinciales, añadiendo que lo hará con bandera desplegada, y sin inteligencia con las otras agrupaciones.

Continúan siendo malas en general, las noticias que se reciben de provincias, respecto á la futura cosecha de aceites, pues á causa de la sequía, se cae de los árboles mucha oliva.

El alza en los precios del aceite sólo está contenida hoy por la poca demanda en los principales mercados.

**Cosechas y mercados.** —Bot. —Olivos y viñas con poco fruto. Trigo, 4'50 pesetas bande; cebada 1'75, maíz 2'50, vino tinto 4'50 pesetas cántaro 15 litros, y aceite, 17. Todo tendencia á la baja.

**Batea.** —Cosecha de cereales muy escasa, y la de vino se presenta bien, con las cepas muy lozanas y fruto abundante. Los olivos darán poco rendimiento.

**Tropas**

Dice *El Noticiero* de Barcelona de anoche, que puede darse como seguro, que á fines de Septiembre próximo, el segundo batallón del regimiento infantería de Almansa pasará á guarnecer las plazas de Tarragona y Tortosa, en substitución del de Luchana, que á su regreso de Canarias, quedará en Tarragona, trasladándose á Barcelona el de Albuera.

**Desde Batea.** — Dicen de Batea, que estos últimos días, han ocurrido en aquella villa algunos disturbios, motivados por haberse negado varios vecinos á satisfacer el importe de las cédulas que les correspondían.

La guardia civil restableció la tranquilidad.

Hemos recibido el núm. 27 de la notable revista *Bellas Artes*, que dirige nuestro compañero en la prensa don Manuel de A. Tolosa. Contiene excelentes trabajos literarios, y una polka y una habanera, originales de un repu-

tado compositor. Precio del número, 20 céntimos. —Administración: Fuen carral 156, pral. —Se desean correspondientes en las poblaciones donde no se halle de venta esta revista.

El negocio de trigos se halla completamente paralizado, pues en vista de la gran baja que han tenido los precios, el propietario se resiste á cederlos, y el comprador aspira á hacer sus acopios en mejores condiciones.

**Vinos**

Quedan ya pocos vinos en bodega, y los cosecheros se resisten á cederlos á los actuales precios en espera de que aquellos mejores á medida que se acerquen los compradores de que la próxima cosecha, en general, vá á resultar escasa, porque las cepas tienen mucho follaje pero por lo general poco fruto y no bien desarrollado á causa de la sequía.

En el tren correo de Valencia ha partido hoy hácia Castellón y Toledo, nuestro amigo particular D. Manuel Manuel y Ballesté, que vá á seguir los estudios militares en la Academia de Infantería establecida en la segunda de dichas poblaciones.

Feliz viaje, y muchos progresos.

Ha fallecido en ésta, el Rdo. D. Juan Voltes, Cura Párroco de ésta Santa Iglesia Catedral. Su muerte, ha sido repentina.

Hoy han sido conducidos sus restos mortales, á la última morada; seguidos de numeroso acompañamiento. —R. I. P.

Ayer tarde en el tren exprés llegaron á esta fuerza de la guardia civil.

La Alcaldía de Rasquera, anuncia en el *Boletín Oficial*, las subastas para el arriendo de consumos.

El día 19 se registraron en ésta, cuatro nacimientos y dos defunciones. No se celebraron matrimonios.

Dos nacimientos y dos defunciones, inscribiéronse el día 21.

Las Alcaldías de Pauls y Caseras anuncian en el *Boletín Oficial*, las subastas para el arriendo á venta libre de las especies de consumos.

Las de García y Galera, tienen expuestos al público los repartos de consumos y líquidos.

Y la de García el de guardería rural.

**Aviso á los herniados**

Durante los días 3 y 4 del próximo Septiembre, visitará esta ciudad el acreditado cirujano D. José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias. Léase el anuncio en la 3.ª plana.

**Nombramiento**

Ha sido nombrado Investigador de Hacienda, en los partidos de Tortosa y Gandesa, nuestro particular amigo don Andrés Celma Comas.

Con motivo de la suspensión de hostilidades, el Gobierno, ha teleografiado á los prelados de todas las diócesis, y éstos han ordenado al clero, que se omita en la misa oración «pro tempore belli», igualmente que las demás peticiones recomendadas por dicha causa.

En todas las administraciones de correos de España, ha aumentado considerablemente la circulación de las tarjetas postales, á causa del aumento del sello de guerra.

El maestro de la escuela superior de Vinaroz don José Calatayud Guardiola, ha sido nombrado maestro de la

escuela superior de la Regencia de la Normal de León.

Terminada la impresión de las nuevas listas electorales definitivas, han sido remitidos los ejemplares correspondientes á todos los Ayuntamientos de la provincia.

**Aprendiz**

Se necesita en un establecimiento de esta ciudad.

Informarán en la nueva librería del Sr. Bernis, Puente de Piedra, 1.

**DIFTERIA (mal blanc) CRUP**

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia epidémica, por lo cual, en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco, de la consulta del

**Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.**

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

**Librería, Papelería, Objetos de escritorio é Imprenta**

DE LAS Hermanas Herederas de L. Bernis **6 - Obispo Aznar - 6** antes Plaza Nueva. —TORTOSA.

Inmenso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

**Noticias de Madrid**

(Del día 22 Agosto)

**Por telégrafo y teléfono**

**Consejo de ministros**

En el consejo de ministros celebrado á última hora de esta tarde se ha examinado con disgusto, el texto del telegrama del general Jáudenes.

Ha acordado el Consejo telegrafiarle enseguida pidiéndole el inmediato envío de detalles acerca de la capitulación de Manila.

Se trató en principio, según parece, de las instrucciones que se darán á los comisionados de Cuba y Puerto Rico.

El Sr. Pastor Landero parece que ha alegado hallarse enfermo por cuyo motivo no podrá formar parte de la comisión de Cuba.

Los ministros se ocuparon luego en el decreto de suspensión de las garantías en lo que se refiere á la ley de reuniones y en cuanto se relaciona con el ejercicio del derecho electoral.

A la salida del Consejo, han dicho los ministros que el parte del almirante Cervera había pasado ya al Supremo de Guerra, añadiendo que el antedicho almirante y los demás marineros españoles continúan prisioneros en los Estados Unidos.

Un proceso aristocrático

Telegrafian de Antequera, que ha sido dictado auto de prisión contra la marquesa de Arifio, su hija, su procurador, dos médicos, un agente de negocios, y otras personas que intervinieron en un expediente para declarar cuerdo a un hermano de la marquesa recluido en el Manicomio de Legarés, al objeto de conquistar una cuantiosa fortuna.

El proceso está llamado a interesar al público, por la clase de las personas que en él se hallan comprometidas.

La prensa extranjera

Un periódico de Viena, que pasa por bien informado, asegura en una nota oficiosa que Austria se ha opuesto a una intervención de Europa en Filipinas.

El Standard de Londres de miente en absoluto exista la más leve tirantez de relaciones entre Inglaterra y España.

Un corresponsal del Telegraph dice que los americanos encontraron en el Tesoro de Filipinas ochocientos mil dólares. Otro corresponsal rebaja la cifra hasta setenta mil.

Creer algunos periódicos que los Estados Unidos han desistido de la supuesta reclamación a Alemania por la salida de Manila del general Augusti.

Gobernador de Puerto Rico

Nueva York 22.—Ha sido nombrado gobernador de Puerto Rico, el general Brooke.

Refuerzos

Nueva York 22.—Con rumbo a Manila ha zarpado de San Francisco un transporte de guerra que conduce refuerzos para Merrit.

Uno que declina

El duque de Tetuán ha declinado el nombramiento de comisionado español en la conferencia de París.

Así se dice en los círculos a pesar de las negativas de los amigos internos del ex ministro conservador.

El Gobierno preocupado

Según declaración de un caracterizado ministerial, el Gobierno confía en que la capitulación Jáudenes, comprende solo Manila; no todo el Archipiélago como afirma la prensa yanqui.

Sin embargo, no dejan de preocuparle las afirmaciones categóricas de los periódicos anglo-yanquis en sentido contrario.

También preocupa al Gobierno la suerte de Visayas y Mindanao, puntos a los cuales mandó Dewey dos cruceros.

ACTUALIDADES

LA MAR DE MARIDOS!

¡Del dolor amargo se apuró la copa! Pronto a sus cuarteles volverá la tropa, si al fin es un hecho la paz nacional, y ya están soñando las pobres doncellas que pronto, muy pronto verán las estrellas que adornan las mangas de tanto oficial. Tomar nuevo estado querrán desde luego, que el sol ardoroso les prestó su fuego y les dió la patria su bélico ardor. ¡Ya vuelven cansados de tantos afanes ocho mil tenientes, seis mil capitanes

Y mil comandantes, ardiendo de amor!

No habrá una soltera que no halle marido, que no falta un roto para un descosido y vendrán con ganas de matrimoniar.

¡Dejad, solteritas, los tristes pesares, que las proporciones tendreis á millares! ¡La mar de maridos cruzando la mar!

José JACKSON VEYAN

Sección Oficial

Granja experimental de Barcelona

Escuela provincial de Agricultura

Desde el día 1.º de Septiembre próximo, hasta el 30 del mismo mes, estará abierta la inscripción de matrícula para el curso de 1898 á 99, en la Escuela provincial que en esta Granja tiene establecida la Excelentísima Diputación provincial de Barcelona.

Los estudios de Perito agrícola pueden cursarse por asignaturas sueltas ó en dos años, y en la forma que prescribe el Reglamento vigente de esta. Para ingresar como alumno en la Sección de Peritos, se necesita acreditar por medio de certificado facultativo, ser de compleción sana y robusta, presentar la partida de nacimiento, y una certificación académica, de tener aprobadas en algún establecimiento oficial las asignaturas siguientes:

Aritmética y Algebra.—Geometría y Trigonometría.—Elementos de Física y Química.—Elementos de Historia Natural.—Elementos de Agricultura.—Nociones de Dibujo lineal y topográfico.—Estas dos últimas asignaturas podrán simultanearse con las del primer año de la carrera. Todos los certificados antes citados, en unión de la cédula personal, deberá presentarlos el interesado en el acto de la inscripción de matrícula.

La enseñanza de Capataces es esencialmente práctica, instruyéndose en el manejo de máquinas agrícolas y aparatos de cultivo, en las prácticas de las industrias rurales, en las operaciones de cultivo y ganadería y en las lecciones orales que comprende esta enseñanza. Para ser admitido como alumno en la Sección de Capataces, es indispensable reunir las condiciones siguientes:

- 1.º Haber cumplido 16 años, que se acreditará por la partida de nacimiento.—2.º Certificación facultativa de ser de compleción sana y robusta para los trabajos de campo.—3.º acreditar buena conducta, mediante certificación expedida por el Alcalde del pueblo de su residencia.—4.º Saber leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de la Aritmética.

Hay internado para los alumnos Peritos y Capataces que lo desean, á fin de que permanezcan en el establecimiento bien cuidados y atendidos, acostumbándose á la vida y prácticas agrícolas.

La matrícula es completamente gratuita y se verificará en Secretaría de este Establecimiento, sito en el Distrito de Gracia, Calle de la Granja experimental n.º 5, á donde se dirigirán las consultas que desean hacer los interesados y se facilitarán reglamentos.

Barcelona 18 Agosto de 1898.

El Ingeniero Director.—Hernésgildo Gorria.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Sobre elecciones

Madrid 23 —2 tarde.

El Sr. Sagasta acaba de salir de Palacio.

Ha recogido de S. M. la Reina, el Decreto correspondiente, suspendiendo el Gobierno, los efectos del artículo 8.º, sobre las garantías constitucionales, inspirándose así el Ministerio en un amplio criterio electoral.—Mencheta.

De Filipinas

Madrid 23—2'15 tarde.

No ha recibido el Gobierno hasta ahora, las nuevas noticias de Filipinas que esperaba.—Mencheta.

Nada definitivo

Madrid 23—3 tarde.

Sobre la convocatoria de Cortes, nada definitivo se ha acordado.

Así lo dice el Sr. Sagasta á los periodistas en este momento.—Mencheta.

A los enfermos



de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, no se cobran honorarios.

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor, y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez á doce y de tres ó cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cénia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

Durante los días 3 y 4 del próximo Septiembre, visitará en Tortosa (Fonda Barcelonesa) D. José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa D. José Clausolles de Barcelona, reúne la ventaja de ser muy conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias, por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchuc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGRÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

Horas de consulta

Día 3, de 9 á 1 y de 3 á 7.

Día 4, de 9 á 1 y de 3 á 7.

Fonda Barcelonesa. (Dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días, en su establecimiento Ortopédico, La Cruz Roja.

Reus, Plaza de Prim, Reus

PAPELERIA. LIBRERIA. CENTRO SUSCRIPCIONES

Y

VENTA de PERIÓDICOS DE

José M.ª Bernis

Impresiones

rápidas,

económicas

y lujosas

PUENTE PIEDRA 1.-SAN ROQUE 2



En el Consultorio del Médico-Oculista

JUAN JOSÉ CUCALA

se practican todas las operaciones de los ojos, como son: cataratas en menos de tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para los que tengan nubes y perles vista, tumores, fistulas lagrimales, (estrigniasis y distiquiasis) pestañas dentro los ojos, sin arrancarlas.

Granulaciones sin quemar con las piedras, y pronta curación sin dolor.

El médico asegura la cura y operaciones tal como prometerá, y de lo contrario no cobrará honorarios.

Cambios, 3, TORTOSA. (Vulgo calle Puente)

